

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Segovia, mes. . . . . 1 peseta  
 Por años . . . . . 10 " "  
 Fuera de Segovia,  
 trimestre. . . . . 3'50 ptas.  
 Semestre. . . . . 7 " "  
 Año. . . . . 12 " "  
 Extranjero, año. . . . . 80 " "

IMPRESA  
 Grabador, Espinosa, 1.

# EL ADELANTADO de Segovia

DIARIO DE INFORMACION E INTERESES GENERALES Y LOCALES

DIRECTOR:  
 DON RUFINO CAÑO DE RUEDA

Anuncios, comunicados y reclamos, á precios convencionales.

Se admiten esquelas de defunción hasta las seis de la tarde.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
 Isabel la Católica, 6

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFONICO.—INFORMACIÓN MERCANTIL.—PUBLICIDAD.

## LA MENDICIDAD

Estudio detenido y profundo merece esa plaga que va extendiéndose más y más en daño de la sociedad y en su ofensa. En su daño, porque la verdadera mendicidad ha traído consigo la falsa, la aparatosa, y ésta, á su vez, fomentando la vagancia, ha creado clases parasitarias que se dedican alternativamente á la mendicidad y á la delincuencia. Y en su ofensa, porque á principios del siglo XX no debían existir necesitados ni mendigos.

Cuando las fortunas son mayores; cuando el gran cultivo y la gran industria multiplican sus productos, resulta paradójicamente aumentada la miseria. Y nuestras calles son su constante exposición, y en ellas se exhiben, implorando caridad, madres que llevan en sus brazos tiernas criaturas; obreros que enseñan miembros amputados y llagas abiertas; cojos y ciegos, cancerosos y tuberculosos; ancianos que se arrastran pesadamente y niños que corren tras nosotros contándonos lástimas, refiriéndonos tragedias familiares y otras penas.

Esto es lo que presencia la rica y progresiva sociedad del siglo XX. Impónese, por tanto, un estudio del mal, para poder buscarle su más natural remedio.

Sabemos todos que no son los que piden los más necesitados, como también sabemos que no todos los que necesitamos piden callejeramente y mendigando.

Hácese, por tanto, necesario distinguir la mendicidad de la vagancia, para socorrer aquella y castigar ésta.

De nada vale que al enterarnos la prensa de una familia expuesta á morir de hambre, vayamos todos á socorrerla con nuestro donativo. Esa es una, pero como ella hay muchísimas.

No basta tampoco la limosna si á ésta sigue el olvido.

Se necesita una acción más continua, y ésta deben realizarla los Municipios donde no existen sociedades que lo hagan particularmente.

Muchos medios se nos ocurren para extirpar ese mal, que, como todo estado patológico, produce en el cuerpo social grandes trastornos; pero será objeto de otro artículo.

Hoy nos limitamos á hacer ver la conveniencia de que desaparezca de nuestras calles y de los pórticos de nuestros templos esa exposición de la miseria, protesta dolorosa contra una sociedad indiferente, que rindiendo culto al capital, no tiene la debida protección para la necesidad y la desgracia.

## Actualidad.

DESCUARTIZADA.

Efecto, sin duda, del estado atmosférico reinante, que hace marcar los cero grados al termómetro, encuéntrome insensible, frío, inglés.

Así no es extraño que en irónico tono comente hasta los más espeluznantes sucesos.

Sírvame el tiempo de disculpa.

Y vamos con el primero.

En todos los periódicos madrileños, recibidos esta tarde, hemos podido leer telegramas de Londres dando cuenta de un crimen al parecer horrible.

Dicen que en el Barrio de Lambeth de aquella capital británica, háse encontrado en medio del arroyo un voluminoso envoltorio en el que, una vez

abierto, viéronse confundidos diez pedazos de un cuerpo que debió ser femenino.

Unos restos aparecieron cocidos, y tostados otros; la cara estuvo seguramente colgada al humo.

El crimen (¿Y por qué no suicidio?) cometiése con resistente serrucho.

Es de notar que faltan algunas partes del mencionado cuerpo; hay quien opina que el descuartizador guardóselas como recuerdo.

El corresponsal del "Heraldo de Madrid" asegura que la víctima tenía treinta yerbas.

Pocas me parecen: estos desahogos criminales solo se conciben racionalmente en un yerno para con su suegra; y si la suegra cuenta solo treinta años, para la doma queda otro recurso que matarla: hacerla el amor. A no ser que ya esté descuartizada.

En todo caso el asesino, si le capturan y condenan, al ser conducido á la infamante horca podrá exclamar, refiriéndose á la víctima: "¡Yo sí que sé morir por tus pedazos!

Y tendrá gracia el chistecito.

Aunque para gracia la de los corresponsales londonenses.

Todos están conformes en que la despedazada, aunque se hizo imposible su identificación, era una francesa.

¿En que lo habrán conocido esos astutos corresponsales?

¡Como no fuera por la lengua....!

MIGUEL DE ZÁRRAGA.

## Notas Madrileñas.

SUMARIO: Al fin....—El rey y el pueblo.—Contraste.—A cerceros tapados.—¿Lo celebramos?—Por miserable.—Una pitonisa «viva» y una enamorada... tonta.

Después de haber estado durante una porción de meses envuelta en telas que le daban el aspecto de uno de esos fantasmas que son el terror de las gentes sencillas de los pueblos rurales, la estatua del héroe de Cascorro es orgullo de los vecinos de la plaza del Rastro y objeto de la admiración para los habitantes de la popular barriada donde ha sido erigida.

Su inauguración revistió los caracteres de una fiesta popular todo alegría y todo patriotismo.

La presencia del rey en los barrios bajos rompió los diques del entusiasmo del Madrid de Embajadores, y el joven monarca recibió las primeras muestras de afectos de ese pueblo trabajador y garboso que recuerda con su pintoresca gracia y sus costumbres el que inmortalizó Goya con sus pinceles y don Ramón de la Cruz con su pluma.

¡Y qué contraste más digno de anotarse es el que ofreció la inauguración de las seis estatuas! En la de Eloy Gonzalo el entusiasmo popular no tuvo barreras; el rey fué obsequiado y aclamado por el pueblo, y este, para recibir á su monarca y celebrar el descubrimiento de la estatua de un héroe que supo elevarse desde el monton de los anónimos al pináculo de la gloria y de la inmortalidad, vistió sus mejores galas é hizo día de fiesta; pero de fiesta grande, inolvidable, patriótica, de la que él se enorgullecía por no desconocer que era él honrado al honrar la memoria de aquel que en los albores de su vida descansó en un lecho de la Inclusa, por carcer, sabe Dios por qué causas, del calor materno.

En cambio la inauguración de las de Lope de Vega, Quevedo, Argüelles y Bravo Murillo vióse rodeada de la fastidiosa seriedad oficial, pero desprovista de esa pompa que la hace atractiva y agradable, por el vistoso cuadro que ofrece á los ojos de los amantes de lo bello.

Pero aún más extraño fué lo ocurrido con la estatua de Goya: esta no fué inaugurada oficial ni particularmente; el autor la quitó cuando y como tuvo por conveniente la tela que la envolvía, sin intervención de representaciones de ningún género.

Hay timos y engaños que son más celebrados que sentidos. No contaremos entre el número de estos los dos que se han registra-

do últimamente; pero bien pudieran contarse por que lo merecen las respectivas víctimas.

Una, por ahorrarse unas miserables pesetas, aún más miserables por tratarse de persona de avanzada edad que posee una fortuna de cinco millones de pesetas, y por ser excesivamente desconfiada, se puso á contar en sitio inadecuado el dinero que acababa de sacar de las cajas del Banco, y dió motivo para que con limpieza esquisita le aligerara, otro más listo que él, de más cantidad respetable.

La otra víctima es el prototipo del eterno incauto, del que cae en las redes de los que cultivan el *ful* y el *portugués* y de los que leen en las rayas de las manos y en los naipes el porvenir de una persona.

La pobre muchacha estaba cada día más enamorada de su ex-novio cuyos desdenes avivaban el fuego de su ardorosa pasión, y como no poseía ninguno de esos filtros prodigiosos de que hablan las novelas por entregas que había leído, fué á buscarlo al *palacio* de una pitonisa que estaba constantemente en relaciones con los espíritus...

Como era de esperar, la pitonisa y la enamorada joven se entendieron... mediante unas pesetas que la desdenada entregaba á la maga para que los espíritus volvieran al desdenoso amante á la senda del bien; pero este se mostraba desobediente á los mandatos de los incorporeos gestores, los ahorros de la pobre chica se agotaron y su desconsuelo no tenía término, poniendo fin al asunto una amiga de la enamorada, que al par que hizo caer de los ojos de esta la venda que los cubría envió á la carcel á la pitonisa.

X.

Madrid 8 de Junio de 1902.

## Efemérides Segovianas.

10 DE JUNIO DE 1600

Pública entrada en Segovia de Felipe III.

Mejorada la Reina el 10 de Junio de 1600, acompañada del Rey, oyó misa y comió en el Convento de San Francisco, á cuya plazuela concurrieron á las tres de la tarde 2.300 hombres del estado llano á pié y á caballo. Los nobles de la Ciudad todos armados y en traje de gala así como cuatro maceros y cuatro Reyes de armas y 24 regidores, y saliendo la guarda tudésca y española y todo el cortejo real don Francisco de Rojas y Sandoval, marqués de Denia, llevando el estoque real desnudo, al que seguían los Reyes y su séquito, marcharon hasta la puerta de San Martín, donde apeándose los regidores tomaron las varas de un valioso palio, debajo del cual se colocaron y llegaron los Reyes á la Catedral, siendo recibidos por todos los prebendados con capas de damasco blanco, haciendo los soberanos oración, escuchando villancicos de los moros del coro y partiendo al Alcázar, habiendo por la noche iluminación y fuegos artificiales. El día 11 oyeron misa en la Catedral y por la tarde presenciaron una mascarada que representaba la prisión de Motezuma por Cortés, organizado por los fabricantes de paños y en que gran número de personas á pié y á caballo representaba á Motezuma con sus indios y á Hernán Cortés con sus huestes, siendo muy propios y vistosos los trajes de todos. El día 12 fueron los Reyes y su séquito á oír misa al Párral, después de comer se corrieron en la plaza de toros, y hubo juegos de cañas, dió la ciudad por la noche valiosa comida, y después de ella fueron acompañados con hachas hasta el Alcázar, partiendo al siguiente día los Reyes para Avila.

PEDRO SAINZ LÓPEZ.

## UN CASO CURIOSO

La prisión de dos carteristas

Para limpiar la capital de España de ladrones, timadores y demás individuos dedicados á apoderarse de lo ajeno, pensó hace tiempo el gobernador de Madrid en llevar á la práctica un sistema que ya con gran éxito aplicó á igual objeto un ilustre procer á su paso por el Gobierno de la provincia.

Consiste el sistema referido en expulsar de Madrid á todos los sujetos indocumentados ó de malos antecedentes, trasladándolos por

conducciones ordinarias de presos á disposición de los gobernadores de las provincias donde hayan nacido.

Entre los muchos timadores que eran objeto de especial persecución por parte de la policía figuraban dos afamados carteristas.

Costó no poco trabajo dar con ellos; pero al fin se consiguió, y el señor Barroso dispuso que fueran llevados por la Guardia civil á Huesca.

Salieron los carteristas de Madrid en conducción de presos, y al llegar á Torrejón de Ardoz, los detenidos quedaron en la cárcel, hasta que otra pareja de la benemérita siguiese las jornadas.

Al día siguiente se presentó en el pueblo un carruaje de dos caballos, acupado por dos caballeros elegantemente vestidos, quienes visitaron al alcalde para entregarle un oficio del gobierno civil de Madrid, firmado por el secretario de dicho Centro, ordenando que quedasen en libertad los carteristas.

Al propio tiempo manifestaron su propósito de llevarse en el coche á los detenidos.

Coincidió con esta visita la llegada á Torrejón de Ardoz de dos mujeres, una de ellas bastante hermosa.

Las viajeras estuvieron en casa del alcalde participándole en términos muy afectuosos que deseaban fuesen puestos en libertad los detenidos, cosa que no dudaban conseguir, por tener noticias de que el gobernador lo había ordenado.

Los carteristas, el coche y las mujeres salieron de Torrejón de Ardoz en el mismo día.

Y al siguiente se supo que en el oficio ordenando la libertad de los carteristas estaba falsificada la firma del secretario del gobierno civil, aun cuando el sello era verdadero.

Ignórase quien sea el autor de la falsificación.

## NOTAS POLÍTICAS

Banquete á Suárez Inclán

El banquete celebrado en honor del ministro de Agricultura por la colonia asturiana se ha visto muy concurrido.

Unos ochocientos comensales han festejado el advenimiento al Gobierno del señor Suárez Inclán, al que acompañaban en la presidencia los señores Moret, Aguilera, marqués de Terverga y senadores y diputados por Asturias.

A la hora de los brindis, que han sido muchos, se ha aclamado á la region asturiana, á Coyadonga, á la libertad y al señor Meret, á quien alguno de los oradores ha aludido como futuro director de la política liberal del país, con aplausos de los oyentes.

A las cuatro de la tarde ha terminado el acto.

El indulto á los prófugos

El proyecto de decreto de indulto á los prófugos, aprobado en el último Consejo de ministros, tiende sencillamente á subsanar una omisión que se cometió al decretar el indulto general concedido con motivo de la jura del Rey, no incluyendo en él á los que cruzaron la frontera por eximirse del servicio militar.

El decreto aparecerá esta semana en la *Gaceta*.

El Congreso Agrícola

El Rey ha pedido al ministro de Agricultura, para estudiarlas, las conclusiones del Congreso agrícola.

La propaganda republicana

Ayer se celebró en Algeciras el *meeting* de propaganda republicana con asistencia de los señores Lerroux y Soriano.

Estos hicieron declaraciones análogas á las hechas en otras localidades.

Los propagandistas han salido para Málaga.

Los viajes de Canalejas

Pasado mañana saldrá el señor Canalejas para Alicante, donde asistirá al banquete que en su honor organiza la Junta de aquel puerto,

en señal de agradecimiento por la subvención concedida para la reforma del mismo, y estará de regreso en Madrid antes del 14, con objeto de dar en ese día su anunciada conferencia en la Asociación de la Prensa.

## Extranjero

El ministerio francés.—Juicios de la prensa

Los periódicos de París, según su especial punto de vista, emiten juicios acerca del nuevo ministerio.

Los radicales y socialistas se felicitan de que el gabinete se haya constituido rápidamente, y considerando la presencia en el mismo de M. Combes como una garantía de que no se verán defraudadas las esperanzas de reformas eminentemente democráticas.

Los radicales añaden que la mayoría republicana no podrá menos de facilitar su concurso á un ministerio salido de su seno.

Sin embargo, los socialistas avanzados aconsejan una actitud expectante.

La soberanía de Inglaterra.

Un despacho de Pretoria recibido la pasada noche, da cuenta de que todos los individuos del gobierno del Transvaal, que últimamente tenían su residencia en Rhenostevkop, han reconocido la soberanía de Inglaterra, como consecuencia del acuerdo de la paz entre ingleses y boers.

Un desafío.

Telegrafian de Roma se ha verificado un duelo á sable entre el ministro de Prinetti y el diputado señor Fanchetti, resultando el primero herido levemente en una oreja.

Acto seguido se reconciliaron los adversarios.

Propósitos del sultán

El periódico *Le Figaro* publica un telegrama de Tánger anunciando que el sultán de Marruecos se propone enviar algunas tropas al oasis de Figuig, con el objeto de imponer un severo correctivo á las tribus que dificultaron los trabajos de la Comisión franco-marroquí encargada de la rectificación de fronteras.

## Del día

Aquí si que cabe aquello de ¡Las cuarenta! Se las han acusado al señor Alcalde los taberneros de la Capital.

Nada menos que cuarenta solicitudes se han recibido hoy en la Alcaldía para que autorice S. E. la venta de vinos por la calle, de los establecimientos de bebestibles á domicilio. Eso no lo veo yo mal; pero llevar todos trompeta, no puedo consentirlo.

Como si no tuviéramos bastante con el timbre de uno y la trompeta del otro.

¡Hasta la hora nos dicen!

Es mucho metal ese para tan poca población.

A Wagner, discutido en todo el mundo, se ha censurado por el exceso de trompetería que pone en sus obras.

¿Serán Wagnerianos los taberneros de Segovia?

Y si el Alcalde lo consiente podremos decir muy alto: nuestro alcalde es aficionado á la música y por eso autoriza la trompetería.

Pero vayan Vds, señores solicitantes á darle una serenata al Alcalde, por la mañana, por la tarde, y otra al anochecer... y ya verán ustedes como el alcalde reniega de Wagner.

Sobran todas las músicas que no sean á tono y eso desentona mucho.

Aquí se parecen á Sagasta: que desentona la mayor parte de las voces.

¡Qué honor para los segovianos!

Nos parecemos á Sagasta.

GARCÍA FALERA.

## MONZON.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL.)

«En el Centro de Labradores hemos tenido ocasión de admirar el título de hijo adoptivo de esta ciudad que remitirá en esta semana el Ayuntamiento al Excmo. Sr. don Miguel Villanueva, exministro de Agricultura, por conducto del diputado á Cortes del distrito don Antonio Aura Boronat. Resulta el cuadro de superior efecto, por ser el dibujo en negro y á pluma, midiendo 64 centímetros de largo, por 48 de ancho, ostentando en sus cuatro ángulos los escudos de industria y comercio, agricultura, minas y montes; en el centro de la orla de su parte inferior, se observa un hermoso medallón sostenido por dos artísticas figuras, ocupando lugar preferente el escudo de

Obras públicas; en el centro de la orla de los lados, dos matronas representan las artes y ciencias, y en el de la parte superior el escudo de Monzón, hábilmente orlado y rodeado de laurel. El centro del cuadro contiene en letra de diferentes adornos sentida dedicatoria del Ayuntamiento de esta ciudad al señor Villanueva, firmada por los señores Arusa y Caballero, alcalde y secretario respectivamente del mismo, acompañando copia del acta en que se tomó el acuerdo, también en pergamino y bonita letra española. Estos trabajos de difícil ejecución, por tratarse de pergamino honran sobre manera á nuestro amigo don Angel Casero, delineante de la comisión especial del Canal de Aragón y Cataluña, suficientes por sí solos para labrar legítima reputación; el marro colocado en Barcelona, es digno del cuadro.

El señor Casero (don Angel) muy conocido en esta Capital, se distinguió siempre por sus envidiables condiciones en los trabajos hechos á pluma y en los que revelaba su buen gusto artístico, desde sus comienzos.

Enviamos nuestra enhorabuena á la familia del señor Casero, por el tributo merecido que se le ha hecho con motivo de ese trabajo, muy apreciado por todos los que le han examinado detenidamente.

## CRONICA.

Los Juegos florales

Hemos visto el premio de S. M. el Rey ha enviado para el que ha de elegir la reina de la fiesta.

Es una magnífica alegoría de las ciencias y de las artes, de bronce y marmol cuyo peso, con el embalaje supone 65 kilogramos. La figura, que es de factura renombrada, en el mundo artístico, representa una preciosa matrona que tiene en la mano izquierda la alegoría de la ciencia y en la derecha un libro abierto en el que se leen los nombres de Gutenberg y Shakespeare y otros.

El pedestal es de marmol negro, en frente se ve un magnífico reloj de bronce.

Esta noche llegará á Segovia de regreso de la temporada de baños, el distinguido médico y Vicepresidente de la Diputación provincial, don Julio Páramo, querido amigo nuestro.

De Instrucción pública

Se ha recibido el acta de elección, autorizada debidamente, á favor del nombrado por el partido de Rianza y cuyo nombre publicamos en el número de ayer.

Se recibieron también, en el Gobierno Civil los presupuestos de Navalmanzano y Ayllón.

Ha presentado renuncia la maestra de la escuela de ciudad último pueblo.

Se han abierto, por haber cesado la epidemia de sarampión las escuelas de Santa María de Nieva.

El diseador señor Sáez se ha ofrecido al Ayuntamiento para diseccionar las cabezas de dos toros de los que han de correrse el día de San Pedro, con objeto de que estas sean rifadas ó subastadas, y cuyos ingresos se destinen á los establecimientos benéficos, ó menesterosos de la población.

Mañana saldrá para Madrid el Alcalde señor Higuera, con el fin de ultimar asuntos relacionados con los Juegos florales.

Los novillos de San Juan

El día 21 llegarán á la dehesa de Pradolongo los novillos que han de lidiarse el día de San Juan y cuyos nombres son: Centello, Redondo, Malasangre y Cunfitero.

Ha sido ascendido al empleo superior inmediato, el oficial del cuerpo de Correos amigo nuestro don Benigno Martín, ambulante del tren mixto de esta capital.

De Instrucción pública.—Reunión de los maestros.

Anteayer se reunieron los maestros del partido de la Capital en fraternal banquete, con motivo de haberse hecho la elección de habilitado del partido; asistieron, entre otros, don Mariano Gimeno, á cuyo favor ha quedado echo el nombramiento, don Cipriano González, don Martín Chico, Regente de la escuela práctica; don Aquilino Betegón y don Santiago Badillo, auxiliares de esta última escuela; maestros de Zamarramala, Valseca, Bernuy de Porreros, La Lastrilla, Higuera, Trescasas, Revenga, Martín Miguel, Madrona, Torredondo, Escalona, Los Huertos, Anaya, Garroillán, Valverde, Vegas de Matute, Yanguas, Espinar, Encini-

llas, La Losa, Hontoria, Sotosalvos y otros muchos que lamentamos no recordar.

Se sirvió un espléndido almuerzo á los comensales en el comedor de don Lorenzo Vallés y á los portres hubo los brindis consiguientes.

Entre otros acuerdos que tomó esta importante colectividad fué uno de ellos el de formar la Asociación de partidos, quedando nombrado interinamente, presidente de dicha Asociación don Martín Chico, y vocales los señores González (don Cipriano) y don Fermín Gutierrez. este último maestro de Zamarramala; y Secretario don Aquilino Betegón.

Hoy ha sido conducido á su última morada el cadáver del infortunado joven Francisco Romero, hijo del conocido comerciante don Pedro Romero.

El acto constituyó una verdadera manifestación de duelo.

El cadáver fué llevado á hombros hasta el Cementerio por amigos y servidores de la casa. Del féretro pendían ocho cintas que fueron llevadas por varios de sus compañeros y de la carroza tres magníficas coronas, una de flores naturales en las que se leían las siguientes dedicatorias:

«A nuestro querido hijo del alma.»

«A nuestro inolvidable hermano.»

«A Paco Romero, los dependientes de comercio.»

En la presidencia del duelo vimos á los hermanos del finado don Pedro y don José, y á sus primos don Fernando Carral y don Federico Larios y hermano político don Rafael Ron.

Desearse en paz el joven á quien nosotros profesábamos en vida mucho cariño.

Toma de posesión

Mañana á las doce tomará posesión del cargo de Fiscal de esta Audiencia, don José María Gabancho, notable Jurisconsulto conocido ya en esta Capital.

Por ser superior al ácido bórico y al liborato sodico como antiséptico, debe usarse siempre para la higiene el *Borisol* del farmacéutico Torres Muñoz. Pídase en farmacias y al autor San Marcos, 11, Madrid. Caja 2'25 pesetas.

Los cajones para las ferias

Se ha dado orden hoy para que estos estén terminados el día 22.

Como ya hemos dicho en números anteriores estos serán colocados en derredor del Kiosco de la música, colocándose á la parte posterior de éstos todos los vendedores ambulantes; de forma que queda la parte donde antes se colocaban libre completamente para barracas de espectáculos públicos.

Ahora la pega (como dicen los alumnos), es dónde han de quemarse los fuegos de artificios?

¿Oaben en la Plaza mayor?

La Comisión decidirá.

Los carniceros

Han sido convocados todos los de la Capital en el Ayuntamiento, para el próximo sábado á las once de la mañana, con objeto de tratar del precio que se cobra en la Capital por las carnes.

Esta tarde á las siete se han reunido en el Ayuntamiento los maestros de la Capital, que serán presididos por el señor Alcalde, á fin de ponerse de acuerdo para dar mayor solemnidad al reparto de premios á los niños de las escuelas municipales.

MIL PESETAS al que presente «Cápsulas de Sándalo mejores que las del «Doctor Pizá», de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Orfeón segoviano

El concierto que esta sociedad tenía en proyecto y que suspendió con muy buen acuerdo con motivo de la sentida catástrofe de Gijón se verificará definitivamente, según nuestras noticias, el sábado 14 á las nueve de la noche en el Teatro Miñón.

Por acuerdo de la Junta directiva, se dará preferencia á los socios tanto protectores como orfeonistas para la adquisición de localidades, á cuyo efecto se establecerá el despacho y exclusivamente para ellos, en la planta baja del Ayuntamiento, durante los días 12 y 13 por mañana y tarde, suplicándoles que presenten su título al hacer el pedido para acreditar su calidad de socio.

Todavía no está definitivamente formado el programa que se ha de ejecutar, pero tenemos entendido que se ha de ser escogidísimo, y daremos cuenta de él con oportunidad; por nuestra parte auguramos un feliz éxito á la masa coral que con tanta aplicación y fruto se dedica al estudio de tan divino arte.

Las localidades tendrán los siguientes precios:

Palcos números 5, 6, 7, 8 y 9 con seis entradas, 12'50 pesetas.—Plateas y palcos números 2, 4, y 10 con seis entradas, 11 id.—Palcos números 3 y 11 con seis entradas, 10 id.—Butaca con entrada, 2 id.—Anfiteatro, 1 id.—Delanteras de paraiso, 1 id.—Entrada general, 0'50 id.

De Espirido.

Se nos comunica que se ha suicidado, ahorcándose, un vecino de aquel pueblo.

A la hora que escribimos estas líneas desconocemos el motivo.

Sombreros

En el acreditado establecimiento de Claudio Moreno, Juan Bravo 11, se ha recibido una preciosa colección de los elegantes sombreros llamados «eléctricos» que tan en moda se hallan en la presente temporada.

Juzgado municipal.

Hoy se han inscripto las defunciones de las niñas Ana Sánchez Martín, de dos años, y Teresa Benito Maroto, de ocho meses.

Nacimientos dos.

Orden de la plaza.

Presidente: señor Comandante del Regimiento de Sitio don Octavio Mo. to.

Visitaciones: tercer Capitán del mimo.

Visita de tercer y vigilancia los cuerpos de la Guarnición.

El Gobernador militar, Ollero.

## POSTALES.

SOLUCIÓN Á LA EFEMÉRIDE

DE

D. J. D. DE R.

El día 2 de Febrero de 1852 á la una y media de la tarde, el cura Merino, segundo cura célebre de este apellido en aquella época, que habia cumplido 62 años, y que vivía en Madrid en la calle del Arco de Triunfo, número 2, piso segundo, cometió el segundo atentado contra Isabel II.

P. Q. R.

## Nuestra Información mercantil.

Segovia.

Trigo 44 á 44'50 reales.—Centeno, de 29 á 30 id.—Cebada, de 23 á 23'50 id.—Algarrobas, á 34 id.

Harinas de cilindros.

Clase patente saco de 100 kilos, á 40 pesetas.—Idem 1.ª á 37. idem.—Idem 2.ª á 34 idem.

Harinas de piedras.

Clase 1.ª saco de 100 kilos á 37 pesetas.—Idem 2.ª á 34 idem.—Idem 3.ª á 30 idem.

Peñafiel.

Trigo á 45 reales las 94 libras.—Centeno á 30 id., Cebada á 30 id.—Vino, á 7 reales cántaro.

Cálculo de entradas de trigo 500 fanegas.

Tendencia del mercado, sostenido.

Temporal, bueno.

Valladolid.

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 500 fanegas de trigo, que se cotiza de 44 3/4 á 45.

En el Arco 150 fanegas de trigo cotizándose á 45 1/4.

Medina del Campo.

Han entrado 100 fanegas de trigo que se cotiza de 44 1/2 á 44 3/4 reales.

Tendencia sostenida.

Tiempo de lluvias.

Fuentepelayo.

Los precios que han regido en este mercado, son los siguientes:

Trigo bueno 42'50 reales fanega; moreajo 00; centeno á 30; cebada, 27.—Algarrobas á 34.—Avena 22.

Garbanzos superiores á 120 reales fanega; reguñales á 110; medianos á 90.

Patatas á 4 reales arroba.

## Diario religioso.

SANTOS DE MAÑANA

En Aguilera el martirio de Santos Félix y Fortunato Mártires. En Bolonia San Parisio Confesor,

En Roma la traslación de San Gregorio Nacianceno.

SAN BERNABÉ APÓSTOL

Fué este Santo natural de la isla de Chipre, judío de origen, de la tribu de Levi, y uno de los 72 discípulos del Salvador, á quien trató en Jerusalén hallándose estudiando las ciencias bajo del magisterio de Gamaliel, á cuya escuela concurría también San Pablo antes de su conversión, y San Esteban Protomártir. Llamáse José antes de la Ascensión del Salvador, y los Apóstoles le dieron el delicioso nombre de Bernabé, que significa *Hijo de consolación*, á causa del don que el cielo le había dispensado para consolar á los afligidos con la gracia particular de endulzar las pesadumbres. Después de la conversión de Saulo fué destinado para instruir á los gentiles, y escogido especialmente por el Espiritusanto para compañero del Apóstol de las gentes; y habiendo predicado en Seleucia pasaron á Chipre, anunciando la fe en Salamina y Pafos, donde confundieron al mago Elimas. Después de haber dado cuenta en Jerusalén de lo mucho que fructificaba la divina palabra se volvió á Chipre, donde en poco tiempo convirtió toda la isla; pero los judíos obstinados le suscitaron una horrible persecución, y en medio de un alboroto le arrastraron al campo, y le dieron muerte á pedradas, añadiendo á la gloria del Apóstol la corona del martirio por los años de 70.

AGRIDULCES

Un individuo muy aficionado á la bebida, según lo atestigua el color de su nariz decía días atrás á una mujer muy hermosa:

—Le juro á usted que sus miradas me embriagan.

—Confiese usted que si siempre se hubiese embriagado con las miradas de las mujeres, no tendría usted la nariz tan encarnada.

\*\*\*

Un ignorante que había oído decir que mixto y fósforo son sinónimos, proyecta hacer un viaje de verano.

—¿En qué tren piensa usted marcharse?—le pregunta un amigo.

Pienso salir en el tren fósforo.

CHARADA.

Que es letra sabe cualquiera

Primera

Y es otra letra que abunda

Segunda

Y gusta mucho al inglés

Tres.

Aunque quemarle no res

Por su aroma delicado

Conoces que se ha quemado

Primera, segunda y tres.

(La solución mañana.)

Solución á la charada del día 4.

LIS-BO-A

Conferencia telefónica

Madrid.—6 tarde:

Lotería Nacional.—Sorteo de hoy.

Números	Premios	Poblaciones
6044	240000	Madrid.
8700	100000	León.
9101	30000	Barcelona.

Premiados con 5.000 pesetas.

8265 Madrid.—407 Algeciras.—13337 Málaga.—12787 Madrid.—13333 Madrid.—533 Sevilla.—7213 Madrid.—5399 Madrid.—11755 Cádiz.—7076 Barcelona.—2444 Reus.

El Círculo liberal.

Es hoy objeto de sabrosísimos comentarios el embargo sufrido por el Círculo liberal, del que es Presidente honorario el señor Moret y efectivo el señor Aguilera.

A pesar de esto, como no han podido ponerse al corriente del pago de contribución los socios del Círculo liberal ni pagado á otros acreedores han sido puestos, como vulgarmente se dice, «de patitas en la calle».

De maniobra

Esta tarde han tenido lugar en el campamento de Carabanchel las anunciadas maniobras militares, en las que tomó parte toda la guarnición de Madrid.

S. M. el Rey don Alfonso, asistió á este ejercicio militar, que resultó brillantísimo.

Firma del Rey.

Esta mañana estuvo en Palacio el señor Sagasta, quien puso á la regia firma algunos decretos de la presidencia, resolviendo competencias entre las autoridades civiles y judiciales.

El señor Rodríguez presentó á S. M. una combinación de Interventores de Hacienda, que en nada afecta á esa provincia.

Muertos y heridos

Telegrafían de Tólón (Francia) que estando haciendo ejercicios de tiro al blanco en el Cabo Brun, explotó un cañón que produjo la muerte á un oficial de infantería, hiriendo gravemente á ocho soldados.

—También dicen de Tólón que en aquel Parque aerostático al soltarse las amarras de uno de los globos, con el que se hacían ejercicios, fué triturado un teniente de Marina.

La política

Canalejas y Sagasta.

El señor Canalejas ha visitado hoy al señor Sagasta. Los ministeriales dicen que si ha de atacar al Gobierno por su inactividad y criterio poco liberal, equivaldrá á ponerse enfrente del señor Sagasta y por consiguiente huelga la visita de hoy.

Personas que presumen de hablar íntimamente con ambos interlocutores dicen que Canalejas explicó detalladamente al Presidente del Consejo su plan de campaña.

Añaden que el señor Sagasta escuchó silenciosamente á Canalejas y cuando hubo terminado, le dijo en tono que trascendía á ligera y amistosa burla: «Pues amigo mío, bien puede V. prepararse de ropa de invierno, por que creo que el tiempo que viene no ha de ser para V. muy agradable».

La frase quizá no sea exacta, pero así ha corrido por los círculos políticos,

Las órdenes religiosas

Se asegura por muchos ministeriales que mañana se dictará una disposición declarando disueltas las órdenes religiosas no inscritas en los registros civiles; pero es dudoso que esto ocurra, y aún caracterizados personajes políticos dicen que las cosas seguirán como están, y hasta que se considerarán como inscritas á todas las órdenes existentes en España.

Silvelistas y gamacistas

Se daba hoy como seguro en el Congreso que en plazo brevísimo será un hecho la fusión de los elementos conservadores y gamacistas.

Ns rechazaban la versión caracterizados prohombres de ambas tendencias y se ha dicho que la unión de conservadores y gamacistas en Valladolid es sintoma precursor de la ostensible inteligencia de los Jefes y se ha hecho de acuerdo con ellos.

Las reuniones que Maura tiene en su casa los miércoles y sábados, con marcado carácter político, se ven cada día más concurridas, y se dice que á la de mañana asistirán personalidades de mucho relieve en la política que hasta aquí se habían abtenido.

Partiendo de la base de que la unión es segura, hasta se ha tratado de la forma de hacerla pública y quizá se celebre para este efecto un gran banquete.

Los cambios.

—Se han cotizado hoy los francos á 36'20; el interior á 72'05; las libras á 00'00.

—Rosón.—

FERRETERÍA

DE

Adrián Ramírez

Plaza Mayor, 3.—SEGOVIA.

En este antiguo y acreditado establecimiento hay un completísimo surtido en grifos de fontanería, plomos para cañerías de presión, utensilios de cocina, camas de todos los sistemas y precios, persianas para balcones, herramientas y herrajes para todos los oficios, y cuantos objetos comprende el ramo de ferretería.

Por cuarenta y cinco pesetas, se vende cama, jergón, colchón y dos almohadas.

Hay también grandes existencias del cemento portland y cal hidráulica de Zumaya.

ORTEGA

Especialidad en ampliaciones inalterables.

(Véase muestra casa sucesor Sesse.)

Pintura al óleo, reproducciones, retratos al crayon.

10, TRINIDAD, 10, 2.º

(Juzgado de Instrucción.)

EL ESTÓMAGO

Cuantos hay que sufren del estómago por un verdadero abandono: y pasan las noches en vela y los días desesperados.

Los que así padezcan no tienen perdón de Dios sino toman el *Elisir estomacal del Dr. Sacristán*.

PLAZA MAYOR

Para verano

En el acreditado establecimiento de calzado de don Pedro Aragonese, se ha recibido un variado surtido en botas de color para señora y caballero, y de gamuza y lona para verano.

Los precios incomparables con que vende esta casa y la buena calidad de los géneros han hecho que goce de justa fama.

JUAN BRAVO, 58.

¿Donde me retrato? ¿Donde? Pues en la acreditada galería de

MONTES

11, VICTORIA, 11.

MOYA

Las fotografías que este conocido artista exhibe en sus escaparates, son el mayor elogio que de él pudiera hacerse. En ellos presenta fotografías de todos tamaños y hechas por distintos procedimientos. Preciosas ampliaciones y magníficas vistas de Segovia.

Los que quieran retratarse, visiten antes la galería del señor Moya.

Plaza Mayor, (Fonda de la Burgalesa.)

Platería de Duque

Hoy le elogia el mundo entero pues Duque no tiene un pero y no hay que perder de vista que es un consumado artista y un acabado platero.

Por eso no es de extrañar y así se puede afirmar que prospera cada día, pues nadie ha de trobar lo que él en orfebrería.

ISABEL LA CATÓLICA, 9.

INDUDABLE ES QUE

VENANCIO GONZÁLEZ

vende los mejores comestibles nacionales y ultramarinos en la ciudad.

CAFE, tostado diariamente á 5 pesetas kilo. AZUCARES PUROS DE CAÑA á 1 peseta 30 céntimos kilo y 14 pesetas arroba.

25.—JOSÉ ZORRILLA.—25.

SOMBREROS DE TODAS CLASES.—Surtido completo en gorras, boinas, etc.; cuanto necesiteis del ramo de sombrerería para la próxima temporada, lo encontrareis en el antiguo y acreditado establecimiento de *Julian Olmos*.

ISABEL LA CATÓLICA, NÚM. 7.

que ninguna necesidad tenemos ahora de su presencia.

Esta lección, bien involuntaria por cierto, que Flor de los bosques, en su sencillez y en su buen sentido daba á Nativa, hizo que esta última se sonrojase; sin embargo, aparentando que cedía replicó:

—¿Me das palabra de no intentar siquiera escaparte?

—Si, Nativa... Pero es preciso que cuando se embarquen mis amigos yo también les siga. Por lo demás yo tampoco tengo interés ahora en abandonaros. Vuestra conversación ha principiado á hacerse agradable, por lo mucho que voy aprendiendo de ella, y además yo necesito conoceros á fondo. Deseo saber qué medio habeis empleado para hechizar á mi caballero Luis...

Volviéndose entonces la hija de Monterey hácia los negros armados (de quien será justo decir, que parecían propiamente unos comparsas de teatro), les mandó volverse al corredor y permanecer á una distancia desde donde pudiesen oírle en el caso de llamarlos.

de un amor puro... No tienen más que un solo sentimiento, el del orgullo inmenso y un amor propio increíble. Ellos no experimentan otra felicidad que la aparente, la real no la conocen. Lo que ellos quieren sobre todo es ser amados, es que cada mujer sea un testimonio de su triunfo. Si el hombre desairado por cualquiera de nosotras se hace capaz de todos los esfuerzos, de los mayores sacrificios, esto no es porque tal mujer constituya la dicha de su existencia, sino porque su amor propio ha sido herido, porque no puede soportar la idea de que sus méritos no se hayan apreciado en su justo valor. Por ejemplo: yo he permanecido insensible á los ruegos del caballero de Morvan, mientras tú te has sometido á sus exigencias voluntariamente; y ya ves como me persigue sin cesar con sus homenajes mientras huye á cada instante de tí. En una palabra, (y el haberme llegado á convencer de ello me ha hecho infeliz para toda mi vida), la que quiere ser amada debe principiar por no enamorarse jamás...

to, harto bondadoso, harto leal, para no aborreceros, ó al menos despreciaros, tan pronto como llegue á su noticia la conducta que estais observando? ¿De qué sirve entonces la educación, si vos, rica doncella de las ciudades, no acertais á obrar mejor en lo que tanto interesa á vuestra dicha?

—¿Y qué me importa á mí el desprecio ni el aborrecimiento del caballero de Morvan? —gritó Nativa desesperada ya por la calma de Flor de los bosques;—lo que quiero únicamente es que tú no vuelvas á pisar nunca la tierra de Santo Domingo; que Lorenzo no oiga ya más hablar de tí.

—¿Qué decis, señora? Ahora sí que no alcanzo á comprenderos,—respondió Juana con entereza y asombro.—¿Por ventura no es vuestro objeto separarme del caballero Luis, al proponerme que me quede con vos? ¿Cómo! ¿Será posible que ameais al bello Lorenzo?

—¿Lorenzo—gritó Nativa con una voz frenética y dejándose arrebatar por toda la fuerza de su pasión,—le aborrezco con toda

# SECCION DE ANUNCIOS

## ¡INCREDIBLE VERDAD!

Unica y verdadera ocasion para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objetos de oro de ley garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa. Gran premio en la Exposición de París.

5.000 PESETAS

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos.

Pesetas		Pesetas	
Anillo para caballero, oro y brillante. . . . .	50	Pendientes (par) para señorita, oro y brillante. . . . .	25
Idem para id. (brillante muy grueso). . . . .	100	Idem para señora idem id. . . . .	50
Alfiler idem id. . . . .	25	Idem para id. (brillantes gruesos). . . . .	100
Alfiler idem id. (brillante muy grueso). . . . .	50	Idem para niña (verdadero regalo). . . . .	25
Anillo para señora ó señorita idem id. . . . .	25		

Se envían franco de todo gasto por correo en cajas certificadas y declarada mercancía para toda España é islas. No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarados. En viés de la medida de los anillos tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos; ni se conceden representaciones, ni se envían catálogos, dibujos ni muestras. A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devuelve inmediatamente su importe. Los pedidos se despachan en el mismo día en que se reciben. Toda joya va en su correspondiente estuche de última novedad. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes **Ans; Alaska** G. A. Bayas, Corso Romana, 18, Milán (Italia).

## ¡Bicicletas à 15 duros!

Se realizan à precios baratísimos un tender, una bicicleta de señora, dos de pista, una para niño y doce para caballero.

También se venden 50 ó 60 plantas variadas en tiestos y maquinaria completa para toldos de balcones y portadas con sus telas correspondientes, así como maderas usadas y otros objetos procedentes del Velódromo.

Informarán en la *Fonda de la Burgalesa*.

## LA FUENCISLAR

### GRAN PANADERIA MECANICA

Establecida con todos los modernos adelantos que exige tan importante industria.

Confecciona con las mejores harinas de reputadas Fábricas el más excelente pan Francés y de Viena, así como el candeal y de familias, en los que garantiza la exactitud en el peso y también su clase superior.

### CLASE DE PAN Y PRECIOS

DE VIENA		CANDEAL	
Emperadores . . . à 5 y 10 céntimos, según tamaño.		Roscas. . . . . de 200 gramos, à 9 céntimos.	
Barras. . . . . à 5 y 10 id.		Bonetes. . . . . de id. id. id.	
Dresdes, Larguitos, París, etc. à iguales precios que los anteriores.		Cuernos. . . . . de id. id. id.	
		Trenzadas. . . . . de id. id. id.	
		Bizcochadas de id. id. id.	
		Libretas. . . . . de id. id. id.	
		DE FAMILIAS	
		Hogazas de 1,700 kilogramos, 55 céntimos	
		id. de 800 gramos, 28 id.	

EXPENDEDURIAS  
Don Julio Arenas, Pastelería, La Suiza.—Don Miguel Fernández, Plaza del Corpus, número 9.—Don Juan Hernanz, Fernan Garcia, (Arzoguejo) número 4.—Don Eusebio Tejero, Leones, 38 y Don Luciano de Pablos, José Zorrilla, 21.

La Panificadora Segoviana tiene su Fábrica en la carretera de la Maestranza, núm. 1.

## BAÑOS DE LEDESMA

(PROVINCIA DE SALAMANCA)

TEMPORADA OFICIAL

DESDE 1.º DE JUNIO AL 30 DE SEPTIEMBRE (ABIERTOS TODO EL AÑO)

### SIN RIVAL

CONTRA EL REUMA, SÍFILIS, PARALISIS, ETC., ETC.

PIDANSE FOLLETOS, QUE SE REMITIRÁN GRATIS.

AL ADMINISTRADOR DE LOS BAÑOS

## ¡IMPOTENCIA!

se curan radicalmente en pocos días con las **PILDORAS LLOPIS** de Iokimbim. Son completamente inofensivas y garantizadas su efecto contra la **IMPOTENCIA**. Farmacia LLOPIS, Ferraz, 3, Madrid. No confundir mis Píldoras Potenciales con otros preparados que toman nuestro título de Potenciales, y que en nada se parecen à las Píldoras Potenciales Llopis, únicas de seguro resultado, demostrado por la práctica, que no contienen fósforo, estricnina ni cantaridas sustancias muy venenosas. Para evitar engaños y falsificaciones groseras y peligrosas, pedid siempre, si queréis curaros sin temor à envenenaros, las Píldoras Potenciales Llopis, únicas que curan sin perjudicar à la salud. Frasco 12 pías. Va por correo. Depósito en Segovia y su provincia, en el acreditado Centro general de Droguería y perfumería de Andrés Hernández Pérez, Juan Bravo, 15, esquina à la Cárcel.

## Vino-Llopis

20 años éxito creciente. 100 enfermos curaciones. EL MEJOR EUPÉTICO-TÓNICO-NUTRITIVO CON CARNÍ-HIERRO E HIPOFOSFITO. Único que aceptan y recomiendan los médicos más eminentes para curar la *Anemia, Debilidad y Consunción*, en los *Ancianos, Niños, Convalecientes* y en las *Señoras* cuando después de haber dado à luz, el puerperio se prolonga sostenido por la consiguiente debilidad. Por su sabor tan grato se hace recomendable à los niños, como el mejor Tónico-nutritivo-reconstituyente conocido. A las señoritas, cuando los períodos ni se presentan ó si lo hacen es con gran retraso y dolorosos, ocasionado todo ello por empobrecimiento de la sangre, un **VINO LLOPIS** es su salvación. Así está reconocido. Los señores Facultativos que deseen consignarlo diríjanse al autor, que les remitirá un frasco de VINO LLOPIS. De venta: Antón Ferraz, 3, Madrid y en todas las Farmacias de España y América. Depósito en Segovia y su provincia, en el acreditado Centro general de Droguería y perfumería de Andrés Hernández Pérez, Juan Bravo, 15, esquina à la Cárcel.

## RETRATOS DE DON ALFONSO XIII

En la librería de este periódico, Isabel la Católica, número 6, se venden retratos de S. M. el Rey, iluminados al cromo. Los hay de varios tamaños.

## VENTA DE GRANOS AL POR MENOR PEDRO DE ROQUE SERRANO.

Trigo, Cebada, Centeno, Avena, Algarrobas, Echaduras, Habas, Alpiste, Cañamones, Maiz, Linués, Arroces legítimos de Valencia desde cincuenta céntimos kilo. Judías de León, del Barco, Amarillas de la Granja y del país. Garbanzos clases escogidas. Harina de Almortas de Arroz y de Trigo. Moyuelo de todas

clases, semillas para hortelanos y jardinería, clases especiales. Se sirve à domicilio à precios muy económicos.

### UNIÓN IBÉRICA

Plaza Mayor 38.—SEGOVIA



Imprenta de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

mi alma, con todo el poder de mi humillación... En mi espíritu solo predomina una idea, un pensamiento no más, el de vengarme de sus desdenes... Lorenzo obedeciendo à sus instintos groseros, desconociendo mi afecto, indigno de la rehabilitación que yo le ofrecía, ha vuelto sus ojos hacia ti... Hé aquí por qué te he tratado como à un enemigo. El mismo Lorenzo en persona, es de quien me he propuesto vengar en tí...

—¡Pobre Nativa!—exclamó Flor de los bosques con un acento de sincera compasión, de verdadera piedad, que contrastaba extraordinariamente con el furor de la española.—¡Cuanto debeis sufrir! Pero reparad Nativa que no estamos solas... ¿No teméis que si estos esclavos se les antoja repetir y extender por Granada lo que aquí han oído, la villa entera se mofa mañana de voz? Mi caballero Luis me ha dicho varias veces, que las mujeres de cierta condición, si quieren ser respetadas, han de vivir en una completa reserva... Retirad, pues, vuestros esclavos,

de un juramento solemne? Yo estoy persuadida de que sin vuestras ficciones me tendría à estas horas por su dama, sería una verdadera Flor de los bosques en toda la extensión de la palabra. Y veamos, ¿qué ventaja os prometéis de hecernos desgraciados? Ninguna. ¡Ah! Es preciso que seais una, malvada, y en vista de ello yo os aborrezco con todo mi corazón... Pero escuchad: si me decís, yos que estais más instruida, como habeis hecho para ser la señora de los pensamientos de mi caballero, os perdono para siempre.

El tono con que Flor de los bosques pronunció estas palabras contrastaba tanto con la expresión de acritud que había empleado antes, que Nativa aperciéndose de ello, no pudo menos de admirarse del extraño candor de su rival.

—Flor de los bosques,—la dijo por fin aquella, deseosa de ganar tiempo, y de que ésta no estuviese puntual à la hora y sitio del embarque, sin necesidad de emplear la violencia,—los hombres son unos monstruos faltos de corazón y que ignoran los deleites

Una vez solas ambas rivales, anudóse la conversación del modo siguiente:

—Nativa,—dijo la cazadora,—necesito reflexionar un poco vuestras palabras, su importancia es mayor que mi inteligencia... ¿Creéis vos que una vez rechazada por Lorenzo, conseguiríais al fin hacerlos amar de él, empleando la violencia? ¡Que fatal error! Eso no es posible, Lorenzo no cede jamás. Y por otra parte, yo no sé lo que haría, pero creo que si fuese hombre, y una mujer cualquiera tratase de imponerme su amor, huiría para siempre de la tal mujer. Pero dejemos à un lado al bello Lorenzo, y ocupémonos por un instante de mi caballero Luis. Nativa, yo encuentro mal, demasiado mal que os hayais propuesto hacerle infeliz. Si vuestro corazón no se siente inclinado hácia el suyo, ¿por qué se lo habeis lacerado de ese modo haciéndole creer que le correspondeis?... El sufre, él está triste, desanimado, ¡pobre caballero Luis! y todo esto por causa vuestra. ¿A qué engañarle? Os lo repito. ¿A qué hacerle que se comprometa formalmente con vos por medio